

学校だより ひかた



海南市立日方小学校 校訓「一生懸命」

①ひろい心 ②かみがえる力 ③たくましい体

合言葉：「チームワークと感謝、そして笑顔」

No. 7 令和3年10月28日

😊笑顔はじける運動参観～応援、ありがとうございました！～✌️

校長 西村 充司

平素は、学校運営・学校教育に、ご理解・ご協力を賜り、誠にありがとうございます。

特に、雲一つない秋晴れに恵まれた**10月2日(土)の運動参観**では、ご家族の温かなご声援のおかげで、子どもたちは練習の時以上に引き締まった表情とはじける笑顔で、メリハリをつけて力を発揮することができました！緊張感のある本番で、練習の成果以上のパフォーマンスを見せてくれた日方小学校の子どもたち、また丁寧に指導を重ねて導いた教職員を、誇りに感じる1日となりました。

新型コロナウイルス感染症は、一時よりはずいぶんと落ち着いたものの、まだまだこの先の動向には不安もあります。引き続きできるだけマスクを着用したり、石けんでの手洗いを励行したり、可能な限り3密を避けるよう努力したり、しばらくは対策をとりながらの学校生活が続くものと考えます。また、例年とは異なる学校行事の内容や方法になることもあるかと思えます。どうか今後とも、温かなご理解とご協力を頂きますようよろしくお願いいたします。

9:00～ 3・4年生の部



ひじもひざも、ピンと伸ばして

フラッグダンス「夜に駆ける」



チームワーク！心を1つに！



10:00～ 1・2年生の部



ドキドキが止まらない!?



はじける笑顔!



ポツピンシェイキン/メラ!

11:00～5・6年生の部



チームで考えたオリジナルの魅力!



日方オリンピック 2021



軽快さと大胆さの
コントラスト

10月末・11月・12月上旬の行事予定

日	曜	学校行事等
27	水	6年生:海南中学校体験入学
28	木	新1年生:就学時健診、下校 12:50 頃 子育て相談・図書ボランティア
29	金	秋の遠足(お弁当)
30	土	
31	日	
1	月	3年生保護者:見守り活動
2	火	3~6年生:ALT 5・6年生:体操教室(プロコーチ来校)23限
3	水	文化の日でお休み
4	木	校長講話(リモート) 図書ボランティア
5	金	授業参観・学級懇談会
6	土	
7	日	
8	月	6年生:5・6限福祉教育
9	火	5・6年生:ALT 1・2年生:ブラッシング指導
10	水	避難訓練、5・6年生:委員会活動
11	木	子育て相談・図書ボランティア
12	金	3年生:消防署見学 4・5・6年生:クラブ活動
13	土	地域ふれあい事業「野球教室」
14	日	
15	月	
16	火	3~6年生:ALT
17	水	5年生:キャンプ1日目
18	木	5年生:キャンプ2日目 図書ボランティア
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	校内人権ビデオ鑑賞週間
23	火	勤労感謝の日でお休みです
24	水	6年生:研究授業
25	木	子育て相談・図書ボランティア
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	3~6年生:ALT 3年生:研究授業
1	水	校内マラソン大会 5・6年生:委員会活動
2	木	図書ボランティア
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	5・6年生:ALT
8	水	
9	木	6年生:修学旅行1日目 子育て相談・図書ボランティア
10	金	6年生:修学旅行2日目

行事予定について

10月28日、11月11・25日、12月9日

いずれも木曜日 11時~17時 子育て相談

スクールカウンセラー:平阪先生来校

事前に学校までお問い合わせいただき、日時予約をしてください。子育てに関する気になることがありましたら、お気軽にご利用下さい。

10月29日(金) 秋のバス遠足

1・2年生:伊太祁曽駅(たま駅長)・和歌山交通公園

3・4年生:岩出市民族資料館・根来寺・緑化センター

5・6年生:県庁・県立近代美術館・和歌山地方裁判所

楽しみな遠足!どうか天候に恵まれますように!!

お弁当の用意をお願いします。

11月1日(月) 3年生保護者見守り活動

あいさつ運動を兼ねて、ご自宅近くの交差点などでお願いします。育友会の名札もお忘れなく。

※この日から朝の持久走練習が始まります。

11月5日(金) 授業参観・学級懇談会

児童1名につき保護者の方1名の参観にご協力ください。懇談会では、5年生はキャンプ、6年生は修学旅行の説明会も実施します。ぜひご出席下さい。なお、例年この時期に行っていたバザーは、今年度は開催を断念します。ご理解ください。

11月10日(水) 避難訓練

今年度2回目となる、大津波警報発表を想定した元火葬場までの避難訓練を行います。

11月12日(金) 4・5・6年生 クラブ活動

パソコン・勾玉作り・ハンドボール・手芸の4つの内容に分かれて活動します。

11月17・18日(水・木) 5年生 キャンプ

1日目 11月17日(水) 給食後出発し、バスで白崎少年自然の家へ。入所式の後、各部屋へ。

ゲーム(チャレンジランキング)、飯盒炊飯(カレーはレトルト)、キャンプファイア、お風呂、就寝

2日目 11月18日(木)

朝食、ラジオ体操、パークゴルフ、そうじ・片付け、11時頃に白崎を出発し、学校へ。給食を食べて13時頃下校。

12月1日(水) 校内マラソン大会

例年通り、日方小学校の運動場のトラックを周回するコースです。午前中開催で、中学年・低学年・高学年の順に行います。運動参観のイメージに近いですが、後日詳細プリントを配付します。

12月9・10日(木・金) 6年生 修学旅行

1日目 12月9日(木) 7:00 学校集合

出発 7:45~10:00 串本海中公園 11:00~ 11:15 南紀熊野ジオパークセンター 12:15 潮岬観光タワー(昼食:カレー) 12:40~望楼の芝生 13:00~13:40 くじらの博物館 14:30~15:00 買い物① 那智大社・青岸渡寺・那智の滝 17:00~17:20 南紀勝浦温泉かつら御苑 夕食 18:30 大浴場 21:00~21:30 (部屋風呂あり) 消灯 10:00

2日目 12月10日(金) 起床 6:30 朝食 7:00

出発 8:05~8:45 道の駅くしもと橋杭岩 9:00~9:30 すさみエビとカニの水族館 10:40~11:15 白浜アドベンチャーワールド・買い物② 15:45~学校到着 17:00 頃

新型コロナウイルス感染症や台風襲来などにより、上記予定が大幅に変更になったり中止になったりする可能性があります。その際には、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。

10月6日(水) 5年生:稲刈り

JAの方のお世話により、バスで中野上小学校近くの田に着いた5年生。

米作りの歴史や上手な稲の刈り方などを教えていただき、さあ本番!!鎌を使っての稲刈りですが、意外にスムーズにできました。農作業の大変さを実感!とまではいかなかったかもしれませんが、それでも農家の苦労や工夫に出会い、一粒一粒の米のありがたみは感じ得たと思います。

きっと5年生は、1粒残さずごはんを食べ、お茶碗をきれいに「ごちそうさま」するようになったよね!



10月7日(木) 図書委員会:リモートによるおすすめの本紹介

図書館教育に力を入れている日方小学校ですが、図書委員会のメンバーからも、お薦めの本の紹介があり、全校児童がたくさん読書するよう啓発してくれました。紹介してくれた本は図書室内にコーナーを設けておかれ、人気本となってみんなが借りて読んでいます。

なお、お気に入りの紹介は、全校的な取り組みとして、1・2年生、3・4年生、5・6年生は、低中高学年ごとに互いに学年児童に対して紹介し合います。紹介するために、また紹介してもらったことで、手に取る本の幅が広がればうれしいです。



10月14日(木) 保健委員会:リモートによる健康クイズ

2週間連続となったリモート集会。この日は保健委員会のメンバーが、各自自分で考えてきた健康に関わるクイズを出してくれ、日方小学校の子どもたちは各教室で電子黒板から伝えられる問題に集中し、考えていました。答えが発表されると、喜んだり悔しがったり、楽しいひとときとなりました。



10月15日(金) 1年生:みかんとお菓子の振興事業

みかんとお菓子の神様で有名な橋本神社が海南市下津町にあることから、海南市産業振興課と海南市観光協会の方がタイアップした形での取り組みで、お菓子発祥にまつわる紙芝居を披露してくださったり、クイズを出してくださったり、とっても楽しい雰囲気の中、海南市の魅力の一つをわかりやすく教えていただきました。そうして最後には、正式に海南市のイメージキャラクターに就任した、海ニャンが登場してくれ、子どもたちからは大歓声!グループで記念撮影し、楽しい時間を終わりました。



10月19日(火) 6年生:海南市小学校陸上記録会

新型コロナウイルス感染症のため、昨年度は開催できなかったこの大会。今年度は、感染症対策を十分にとる中、例年からは走り高跳び・1000m走を除く競技で、また保護者の方の応援は控えていただき実施しました。午前中に一時中断、午後の部は中止と、天候には恵まれませんでした。広々とした紀三井寺陸上場で、市内12校約330人の同級生で同じ思い出の1ページを飾ることができました。日方小学校の6年生も、ものすごく緊張した！ということでしたが、参加児童全員が50mに自分の選択した種目にと、練習の成果を発揮すべく全力で取り組むことができました。



10月20日(水) 県教委・市教委 学校訪問

和歌山県教育委員会・海南市教育委員会よりそれぞれ指導主事の先生に来ていただき、午前中は全ての学級で、午後は4年生で、真剣に授業に臨む様子を見ていただき、今後に活かせるアドバイスをたくさんいただきました。そんな中、落ち着いて、集中して学ぶ子どもたちの姿を褒めていただいたことが、何よりうれしかったです。

今後も、主体的・対話的で、深い学びのある授業を、先生と子どもたちとで創っていきたくし、様々な工夫を凝らして学校図書館教育の充実にも努めていきたいです。



先生たちの研究協議の様子～学力向上をめざして～
グループで、そしてみんなで、よりよい授業づくりや図書館教育について考え合いました。



10月22日(金) 3年生組:商店街見学

3年生から始まった社会科の学習。3年生では校区や海南市について、4年生で和歌山県、5年生で日本、6年生で世界や歴史と、学びの世界は広がっていきます。また、3年生では、スーパーマーケットや商店街についての学習もあります。日方小学校の校区には、生きた学習教材がいっぱい！今回は、徒歩10分以内、一番街と中央商店街を訪れ、計16ものお店にご協力いただくことができました。気軽にインタビューに応じるなど、地域の皆さんでもある商店街の皆さんに温かく歓迎していただき、3星児童もとびきりの笑顔で学習することができました。本当にありがとうございました！



10月25日(月) 1星 & 2星 海南 nobinos へ

徒歩5分！nobinosと気軽に日常的に連携して読書活動を進められるのは、市内でも日方小学校ならではの、この有利な立地は存分に生かしていかなければ！

今回1・2年生は、互いに紹介し合うお薦めの本の紹介のため、nobinosを訪れ、出逢ったたくさんの中から1番のお気に入りを決めて借りました。日本1の絵本の開架冊数を誇る図書館だから、たくさんありすぎて自分が借りる本を決めるのにずいぶん時間のかかる子もいましたが、本に囲まれた空間で幸せそうに悩んだり本の世界に入り込んだりしていました。

2年生女子の撮影時、別の用事で来られていた西原教育長さんが通りかかり、一緒に写真に入ってくださいました。



10月23日(土) 地域ふれあい土曜事業 「バレーボール教室」

土曜日の地域ふれあい事業としては今年度初めてとなる、「バレーボール教室」を、日方バレーボール部の皆さんのお世話により開催しました。参加を申し込んだ日方小学校の児童22人と幼児9人、計31人の子どもたちは、時に真剣に、時にワイワイ歓声をあげつつ、楽しく素敵な体験ができました。



福祉教育の充実～海南市社会福祉協議会にお世話いただいて～

10月11日(月) 6年生:日方の未来を考える～地域の方を招いて～

昨年は新型コロナウイルス感染症のためできませんでしたでしたが、ここ数年日方小学校の6年生は、地域の方のお話を聞き、あるいは校区に出て行って、日方の今や未来について、さらに自分や自分たちにできることについて考え合っています。今年度も、海南市社会福祉協議会の皆さんのご協力を得て、まずは4名の地域の方からお話を聞く活動から出発することができました。



10月18日(月) 5年生:車椅子体験

車椅子を押し進めることの大変さや、逆に乗った人の苦労について、車椅子を押して校庭を回ったり、乗せてもらったりすることで、体験的に学びました。ちょっとした段差でも上がるのにずいぶんと力が必要になることや、ガタガタ道での乗り心地の悪さ、また怖さを実感できたようです。



10月25日(月) 4年生:手話教室

手話通訳士である堀江先生に来ていただき、手話を教えていただきました。

導入は、手話で表現してくださった4年生児童の名字の当てっこ。子どもたちにとっ

ても、わかりやすい語句や言葉から教えてくださったので、それらに関連付けながらけっこうみんなで想像力を働かせ、当てることができていました。最近では、講演会やイベント、またそれを放送するテレビ番組の中でも、手話通訳の方の活躍ぶりはよく目にします。楽しい雰囲気の中での2時間でしたが、4年生の子どもたちにとって、目の不自由な方はじめ、障害者理解が深まっていくよう期待しています。



10月26日(火) 3年生組:高齢者疑似体験

海南市社会福祉協議会の方々にお世話いただき、3星児童が1人ひとり高齢者疑似体験を行いました。ひじとひざにサポーターをつけて曲がりにくくしたり、手首と足首に重りをつけて動きにくくしたり、首と足をつなげて腰を伸ばせないようにしたり、ゴーグルをつけて視野をせまくしたり……。あちこちに身体的なハンディがつくよう装着した状態で、寝転がった状態から起き上がったり、コップに水を入れたり、新聞や本を読んだり、洗濯物を干したり、買い物をしたり、日常生活で行うことになるであろう5つの動作を1人ひとり行いましたが、予想以上に大変そうで、みんな一生懸命声を掛け合いがんばりました。



身体が自由には動きにくくなった方々の大変さを身をもって実感できただけでなく、例えば透明な水をコップに入れる場合、どこまで入っているのかが見えにくくて困ることがあるので、「ストップ」とか「もう少し」とか、少し声を掛けてもらうだけでやりやすくなったり、楽にできるようになったりすることを学びました。きっとお年寄りへの接し方にも、これまでとは大きく違ってくることなのでしょう。優しさをバージョンアップする、貴重な体験活動となりました。



お知らせ

令和3年度2学期、海南市内一斉の下校放送は・・・



平日はほぼ毎日15時頃、海南市内一斉に流れる下校放送は、この2学期、日方小学校代表児童の声です。8月末に市役所内で録音し、すでに9月から始まり12月いっぱいくらいまで、本人の人柄同様、やさしげでいい感じの放送が流れます。「地域の皆さん、もうすぐわたしたち小学生が下校します。いつも・・・ありがとうございます。」の放送、注目して聞いてみてください。

プロ野球ドラフト会議2021 日方小学校出身の先輩が1位指名

10月11日に行われたドラフト会議で、平成23年度に日方小学校を卒業した先輩が、広島カープからなんと第1位指名を受けました。在籍する子どもたちにとっても夢のあるうれしいお話です。本当におめでとうございます。今後の活躍に期待しています！



10月28日(木)、新しい職員が着任しました！

本校養護教諭である野口彩椰先生は、ずいぶんお腹も大きくなり、出産予定日は1月25日です。そこで、遅ればせながらですが、10月28日(木)より、軽減介助職員として蓮見睦美(はすみむつみ)先生が着任しました。蓮見先生は、看護師経験が豊富で、野口先生が産休に入る12月1日からは、引き続き産休補充講師として勤務して下さる予定です。児童の皆さん、保護者の皆さん、よろしくお祈りします！

